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                    Zusammenfassung
Ziel
Zunehmend gibt es Hinweise auf eine Beteiligung des Anti-Aging-Proteins α‑Klotho an der Pathogenese der systemischen Sklerose (SSc). Zur Klärung dieser Frage sind weitere Untersuchungen erforderlich. Ziel der vorliegenden Studie war es, die Serumspiegel von α‑Klotho bei SSc-Patienten zu bestimmen, mit denen von gesunden Kontrollen zu vergleichen und sie zu Krankheitsparametern in Beziehung zu setzen.
Methoden
Dazu wurden 42 SSc-Patienten in die Studie aufgenommen. Neben Anamneseerhebung und klinischer Untersuchung erfolgte weitere Diagnostik. So wurde der modifizierte Rodnan-Haut-Score (mRss) zur Beurteilung der Hautdicke bei SSc-Patienten verwendet. Als Kontrollen dienten 27 nach Alter und Geschlecht entsprechend ausgewählte gesunde Probanden. Serum-α-Klotho wurde in beiden Gruppen bestimmt.
Ergebnisse
Zu den SSc-Patienten gehörten 39 Frauen und 3 Männer; das Durchschnittsalter betrug 42,2 ± 12,1 Jahre und die mittlere Krankheitsdauer 8,5 ± 6,3 Jahre. Die Serumspiegel von α‑Klotho waren bei den Sklerodermiepatienten im Vergleich zu den gesunden Kontrollen vermindert (p < 0,001). Sklerodermiepatienten, bei denen häufiger Teleangiektasien und ischämische Läsionen der Finger auftraten, wiesen höhere Serumspiegel für α‑Klotho auf (p = 0,01 bzw. p = 0,04). Bei einfacher Regressionsanalyse stellten sich nur Teleangiektasien als signifikant mit höheren α‑Klotho-Spiegeln assoziiert heraus (p = 0,01). Es wurden keine weiteren signifikanten Zusammenhänge zwischen Serum-α-Klotho-Spiegeln und SSc-Krankheitsparametern festgestellt.
Schlussfolgerung
Bei Sklerodermiepatienten waren die Serumspiegel für α‑Klotho signifikant niedriger als bei den gesunden Kontrollen. Höhere α‑Klotho-Spiegel waren in signifikanter Weise mit Teleangiektasien assoziiert. Ein Ungleichgewicht der Serumspiegel von α‑Klotho ist möglicherweise an der Entstehung der SSc beteiligt. Weitere Längsschnittstudien an einer größeren Population von SSc-Patienten könnten zur Rolle von α‑Klotho für die Scc nähere Hinweise geben.


Abstract
Objective
The anti-aging protein alpha-Klotho has been reported to have an emerging role in the pathogenesis of systemic sclerosis (SSc). More studies are needed to approach this issue. This study aimed to assess the serum levels of α‑Klotho in SSc patients compared to healthy controls, and to correlate them with the disease parameters.
Methods
Forty-two SSc patients were included in this study. History taking, clinical examination, and related investigations were performed. The modified Rodnan skin score (mRss) was used to assess skin tightness in SSc patients. Twenty-seven age- and sex-matched healthy participants served as controls. Serum α‑Klotho was assessed in the two groups.
Results
SSc patients comprised 39 females and 3 males; mean age was 42.2 ± 12.1 years and mean disease duration 8.5 ± 6.3 years. Serum α‑Klotho levels were decreased in scleroderma patients in comparison to healthy controls (p < 0.001). Scleroderma patients who had higher frequencies of telangiectasias and digital ischemic lesions had higher serum α‑Klotho levels (p = 0.01 and p = 0.04, respectively). By simple regression, only telangiectasias were significantly associated with higher α‑Klotho levels (p = 0.01). No other significant relationships were found between serum α‑Klotho and SSc disease parameters.
Conclusion
Scleroderma patients had significantly lower serum α‑Klotho levels than healthy controls. Higher α‑Klotho levels were significantly associated with telangiectasias. An imbalance in serum α‑Klotho levels may be involved in systemic sclerosis. Further longitudinal studies in a larger population of systemic sclerosis patients may provide a clearer clue for its role.
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